



Enero 29, 2018

Durante su discurso en la Expo Rural, el gobernador recalcó la importancia de “profundizar el trabajo en equipo y mantener siempre el diálogo cordial, abierto y respetuoso con todos los actores, sin confrontaciones y rechazando la violencia”.

El gobernador Omar Gutiérrez presidió ayer al mediodía el acto inaugural de la 76° Expo Rural del Neuquén, que se desarrolló en Junín de los Andes del 24 al 28 de enero, junto con la octava Exposición de Caballos de la Patagonia.

Acompañaron al mandatario neuquino el intendente local, Carlos Corazini; su par de San Martín de los Andes, Brunilda Rebolledo; el presidente de la Sociedad Rural Argentina, Daniel Pelegrina; el titular de la Sociedad Rural del Neuquén, Martín Zimmermann; los ministros de Salud, Ricardo Corradi Diez y de Deporte, Cultura, Juventud y Gobierno, Juan Pablo Prezzoli; el secretario de Desarrollo Territorial y Ambiente, Jorge Lara; ruralistas, productores, vecinos y visitantes.

En su discurso, Gutiérrez rescató el “gran honor y la enorme alegría de compartir con todos ustedes esta gran fiesta, que rinde homenaje a la cultura del trabajo”.

“La estabilidad política y la previsibilidad fiscal y jurídica fueron y son las claves por las que Neuquén crece y sigue desarrollándose”, subrayó y agregó que “esto se logró en una mesa de trabajo pluralista, recuperando el valor de la palabra empeñada y el de la confianza. Sólo tirando todos juntos del mismo carro lograremos una Patagonia integrada, una provincia pujante y una patria próspera y grande”.

El gobernador se comprometió ante los productores de la provincia a “trabajar fuertemente para la desburocratización de toda la política en materia ganadera, conformando una mesa de trabajo junto con autoridades nacionales, para profundizar el trabajo en equipo y mantener siempre el diálogo cordial, abierto y respetuoso con todos los actores, sin confrontaciones y rechazando la violencia”.

Reconoció y agradeció “la gran tarea llevada adelante hace un año exactamente por los brigadistas, autoridades y productores para combatir el incendio que amenazó con empañar la exposición 2017 y que, por su fortaleza y garra, lograron controlar y apagarlo”. Añadió que “el Estado neuquino es conciente de este compromiso y prueba de ello es la decisión que se tomó de pasar a planta a 136 brigadistas del Plan Provincial de Manejo del Fuego para darle seguridad laboral y social a estos trabajadores y sus familias”.

Luego de celebrar el acuerdo nacional con la República de China “para lograr competitividad del mercado de carnes argentino, diversificando y ampliando nuestras exportaciones”, el gobernador se refirió a la política provincial de otorgar en lo que va de la gestión más de cien escrituras traslativas de dominio a productores del interior, tanto en títulos de propiedad como en obligaciones cumplidas, haciendo efectivo un derecho de todas estas familias.

Al mismo tiempo, invitó a “la Sociedad Rural de Neuquén y a todos los sectores productivos de la provincia a integrar una mesa de trabajo para la aplicación -en todos sus aspectos- de la ley nacional 26160, porque es una herramienta consensuada pero debe ser trasladada a terreno, con la participación de los productores como actores fundamentales”.

Destacó el “valioso trabajo que lleva adelante y seguirá concretando la Brigada Rural de la Policía, un verdadero ejemplo de responsabilidad en la lucha contra el delito en el campo y de tarea coordinada entre los equipos de Nación y de las provincias de Neuquén y Río Negro”.

Destacó que el Estado, cumpliendo un rol activo, es un articulador muy importante para “propiciar, promover y fortalecer el desarrollo económico, creando las condiciones necesarias para que los privados avancen en la diversificación productiva”.

Señaló que la provincia se caracteriza por “productos de características premium”. Indicó que se produce carne de la mejor calidad, al igual que vinos, frutos secos y rojos, truchas, miel, fibras mohair y cashmere, entre otros.

El gobernador expresó que la provincia tiene la decisión de “seguir sumando al mundo del maíz, la alfalfa y los forrajes, y también de la producción de carne”, a partir de la sistematización del riego en tierras vírgenes. Explicó que hay cuatro proyectos de irrigación, de los cuales se priorizaron dos por parte del Plan Nacional del Agua, por unas 25 mil hectáreas netas en una primera etapa.

Gutiérrez destacó la importancia de la diversificación productiva y puso como un ejemplo de ello al desarrollo acuícola. En este aspecto, informó que la planta de procesamiento de pescado en Piedra del Águila se encuentra con un importante grado de avance.

En lo que hace a la producción porcina, manifestó que la provincia superó los tres millones de kilos de carne producida y faenada en las plantas locales. Mientras que en horticultura, dijo que gracias a la asistencia técnica que se ofrece “se han logrado incrementos de productividad importantes”.

Con respecto a la ganadería, aseguró que a pesar de las adversidades climáticas y las erupciones volcánicas, “los productores han seguido apostando al desarrollo del sector”, y remarcó el acompañamiento del gobierno provincial. Dijo que al sector ganadero también se lo acompañó promoviendo y organizado ferias de caprinos y ovinos y remates de ganado bovino, donde se comercializaron más de 500 animales. “Hemos prefinanciado con más de dos millones de pesos las compras en estos eventos durante 2017”, añadió.

Por otra parte, Gutiérrez destacó que el Banco Provincia del Neuquén (BPN) tiene este año dos anuncios para el sector productivo: la ampliación del destino para su línea de préstamos para el sector agrícola ganadero y una línea específica para la compra de tractores con importantes beneficios.

En materia de producción de forraje, indicó que desde el gobierno provincial se trabaja en tres líneas: en la compra local en época de producción para estar preparados ante emergencias climáticas, en el fortalecimiento de los fondos rotatorios en las organizaciones de los pequeños productores por más de 9 millones de pesos y en el aumento de la superficie en producción.

En este sentido, durante 2017 se sembraron más de 125 hectáreas con el servicio de siembra y maquinaria agrícola que ofrece la provincia. Además, en los últimos años se otorgaron más de 80 tractores y más de 100 implementos de labranza a las asociaciones de fomento rural y otras asociaciones civiles del interior provincial.

El mandatario provincial remarcó la importancia del incentivo para la producción ganadera e informó que “ya iniciamos el pago de la temporada 2016-2017, llegando con un monto de 8.447.225 de pesos y beneficiando a 1.272 productores”.

Sobre la sanidad animal, señaló que el estatus sanitario que hoy tiene la provincia “es resultado de programas sanitarios que se llevan adelante desde hace varios años” y agregó que también es consecuencia de “un trabajo comprometido” con todos los organismos y actores privados involucrados en la actividad.

Destacó el rol de la Estación Agrozootécnica Campana Mahuida y dijo que la provincia cuenta con “un laboratorio de biotecnología reproductiva de los más importantes del país”, que es una herramienta fundamental para que el productor pueda realizar el mejoramiento genético de sus rodeos. La estación fue recientemente registrada y habilitada como Centro Integral de Inseminación Artificial y Transferencia Embrionaria de las especies bovina, ovina y caprina por parte del Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa).

Gutiérrez consideró que “el desarrollo rural no sólo implica crecimiento productivo y rentabilidad, sino también desarrollo humano e igualdad de oportunidades”. Indicó que se trabaja para disminuir la vulnerabilidad de las familias en las áreas rurales y para que “la gente del campo siga haciendo lo que sabe hacer en sus lugares de origen, mejorando su calidad de vida y la productividad de sus actividades”.

En lo que hace a agregado de valor y fibras naturales de origen animal, expresó que el gobierno acompaña a los productores en todos los eslabones, desde la producción hasta la comercialización de prendas, “para que el mundo siga descubriendo las virtudes de las fibras que se producen en Neuquén”.

Las obras de riego y agua potable en numerosas localidades y parajes, la acción de la Corporación Forestal Neuquina (Corfone), los caminos de trashumancia, la pavimentación de las rutas provinciales y el compromiso de continuar las gestiones ante Nación para lograr -en no más de 15 meses- la finalización del puente de La Rinconada, fueron otros temas a los que se refirió el gobernador.

Por último, destacó las acciones que se desarrollan desde el gobierno provincial para acompañar la foresto industria, la producción forestal, los frutos secos y olivos, la producción apícola, la vitivinicultura y la fruticultura, entre otras actividades.

Neuquén Informa